
王 荣： 北京荣邦市政工程有限公司董事长、 总经理
李杭橦： 北京荣邦市政工程有限公司财务部职工
韩正权： 北京荣邦市政工程有限公司工程部职工
陈国旗： 北京荣邦市政工程有限公司工程部职工

近日， 西城区什刹海街
道总工会来到辖区非公企业
北京荣邦市政工程有限公司
“送温暖”， 借此机会， 企业
老板和职工围坐在一起聊
天， 他们心目中的“温暖”
是啥样的？ 让我们听他们自
己说说吧。

遛狗引发冲突
为何不起诉肇事者？

提问者 伍成 回答者 梁崇龙

■有问必答

提问： 本报读者 伍成
回答： 丰台区人民检察院检察官 梁崇龙

□本报记者 王香阑

【边聊边论】

被访者 李磊 /记者 任洁
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数九寒冬
职工老板围坐话“温暖”
□本报记者 陈曦 文/摄

如何鼓励教师
在团队中共同进步？

在公司一干就是20年
最看重老板一碗水端得平

韩正权： 我来自河北承德 ，
来公司20多年了。 愿意留在这里
是因为， 我们王总待人平等， 没
有 贵 贱 之 分 。 不 管 是 跟 他 有
亲 戚 关系的 ， 或者纯粹是外来
工人， 在他心里都是一样的， 要
不， 我也不会跟他干这么久。 而
且最重要的是， 在我们工人有困
难时， 公司、 老板会全力支持我
们。

去年， 我在老家买了一套房
子。 以前， 家里住的房子都是自
己盖的平房， 这是我第一次买商
品房。 因为我的老家已经属于北
京商圈内， 最近几年房价涨了不
少， 所以此次买房的首付款， 我
还差一点， 心里很着急。 房子是
安居乐业的基础， 买房子是一家
人的大事。 听我说首付款还差一
点， 老板立刻让我提前支出了部
分工资。 另外， 公司和各级工会
也都很关心我们的生活和健康。
像我们干建筑的， 干完一天的活
都是一身土， 公司就为我们建设
了洗浴室， 干完活冲个澡， 特别
舒服。

不管是公司工会还是街道总
工会， 都特别关心我们的健康。
每年4、 5月份， 都是我们最忙的
时候， 这时公司工会会组织医护
人员到工地上， 给我们测量血压
和体温。 而最近， 街道总工会又
给我们送来了血压仪 ， 这下好
了， 我们三五天的就可以自己测
一下了。

很多人都说， 我在这行摸爬
滚打了这么多年， 经验丰富， 如
果跳个槽， 工资肯定差不了。 可
是我想， 不是什么地方都跟我们
公司一样， 给我们这么多的关怀
和温暖， 所以就这么干了20年，
而且家里人也很支持我在这里一
直干下去。

工资月月发而且上保险
这样的建筑企业让人踏实

陈国旗： 我是山东菏泽人 ，
在这里干了14年了。 我最初跟着
别的老板打工， 一次偶然的机会
才来到荣邦。 当时， 我们一共来
了18个人。 来的时候， 老板就告
诉我们， 工资月月按时发放， 而
且所有人全都给上保险， 果不其
然， 老板非常守信用， 最让我感
动的是， 有个老乡只干了几天活
就走了， 年底， 老板也让我们把
他的工资带回去了。

说实话， 建筑企业按月发工
资、 给员工上保险的很少。 所以
这些情况一传十， 十传百， 一下
就传遍了我的家乡。 第二年， 我
们老家一下就来了150人。 您想，
如果老板对我们不好， 我也不会
干这么久， 更不会带这么多人出
来。

我们想不到的事情
工会都帮我们想到了

王荣： 这两年， 我们企业发
展很快， 这离不开街道总工会的
帮助和指导。 街道总工会帮助我
们建起了职工之家， 让职工有了
休闲放松、 提升素质的地方。

最初， 说要在公司里建立工
会， 我就是抱着一种完成任务的
心理。 但真的建立之后， 我越来
越深刻地感觉到工会组织的温
暖。 我们想不到的事情， 工会都
帮我们想到了， 不管是管理层，
还是工人， 提起工会， 都觉得特
别亲切。 大家都说， 工会给了我
们无微不至的关怀， 工会就像第
二个家。

李杭橦： 其实， 我们这不光
是同事好、 工会好、 老板好， 老
板娘也非常好 。 记得那是 2012
年， 我不小心把脸烫伤了， 然后

给老板娘打电话 ， 跟她说我有
事， 这两天先不去公司了。 老板
娘知道我这人不会随便请假， 就
追问我怎么回事。 我只好把实情
告诉了她。 老板娘专门跑到我家
里， 带我去医院看烫伤。 而且，
为了让我好好休息， 那几天老板
娘还找人给我做了饭菜送到家
里。 我们公司职工不少， 如果是
工程上的活儿， 有请假的， 还有
人能替代。 但是我是做财务工作
的， 在我们这里比较特殊， 别人
顶替不了 。 所以我只休息了几
天， 就戴着口罩上班了。

我是2007年来公司的， 以前
也在其它公司干过， 可是没有太
大感觉。 但是在这里不一样， 就
拿我脸烫伤那段时间说， 上班之
后， 同事们对我都特别照顾， 感
觉我们像兄弟姐妹一样。 而我们
跟老板的关系也不是普通的领导
与员工的关系 ， 而是朋友的关
系。

伍成： 前些日子， 我们楼的
业主张女士在小区内遛狗。 正在
专心打牌的老李突然发现自家的
狗正被张女士家的小泰迪 “强
吻”， 他便破口大骂。

张女士见对方骂自己家的
狗， 就上前跟老李理论， 未料想
他竟拎起板凳打了张女士的头部
两下。 张女士一气之下， 给了老
李一拳， 这一拳将老李打成右眼
眶内壁骨折、 双侧鼻骨骨折、 骨
性鼻中隔骨折。 后经法医鉴定，

老李的伤情属轻伤二级 。 案发
后 ， 张女士认识到了自己的错
误， 和老李达成和解， 赔偿了老
李的经济损失。 听说丰台区人民
检察院对该案进行了不起诉听
证， 针对张女士作相对不起诉处
理， 请问这是怎么回事？

梁崇龙： 张女士的行为触犯
了我国 《刑法 》 第234条规定 ，
涉嫌构成故意伤害罪。 在该案移
送检察院审查起诉之后， 承办人

认为此案系邻里纠纷， 社会危害
不大， 且嫌疑人积极赔偿被害人
损失并取得谅解， 结合丰台区人
民检察院施行的 《不起诉听证制
度实施办法 （试行）》， 承办人认
为该案符合不起诉听证的条件，
在取得相关负责人批准后， 对该
案进行了不起诉听证。

听证会上， 案件承办人向与
会人员介绍了案件基本情况， 被
害人老李对张女士表示原谅， 目
前二人的关系已得到修复。 听证

会后， 承办人将该案提请检察委
员会讨论决定， 检委会委员均同
意对张女士作相对不起诉处理。

不起诉听证制度， 是该院贯
彻落实修改后刑诉法、 创新检察
工作机制的探索。 作为法律监督
机关， 检察院本着客观公正的原
则， 根据每个案件的不同情况会
作出不同的处理， 为了达到法律
效果和社会效果的统一， 部分案
件会在检察院作出不起诉的处理，
并取得比起诉更好的社会效果。

团队是否有凝聚力 、 向心
力 ， 是否愿意分享工作经验心
得 ， 是单位发展不可或缺的因
素。 在为教师进行培训时， 丰台
五小非常注重以团队形式进行，
鼓励教师共同做事， 一起进步。
下面， 就听听校长李磊的经验介
绍吧。

记者： 学校如何通过团队建
设进行专业培训的？

李磊： 以教研组为例， 如果
缺少共同愿景， 大家凑在一起，
工作等着领导安排， 这样的教研
组肯定不是优秀的。 为了有效提
高教师队伍的整体水平， 我们主
要通过教研组共同体、 新五小人
工作坊、 骨干教师工作坊等多个
学习共同体形式， 把教师凝聚起
来共同做事 ， 激发每个人的潜
能， 促进专业成长。

学校经常安排团队式的教育
教学展示培训活动， 比如开学初
的读书活动 ， 粉笔字展示比赛
等； 在 “多元奖励制度” 中设立
“和谐团队奖”， 试行团队考核制
度； 有针对性地安排教师去外面
培训； 组长除了业务培训外， 还
要定期培训管理知识等， 形成荣
辱与共的合作局面。

每个学期， 学校都要出一本
科研研究成果集， 并建立了网络
公共盘和资料盘， 放上各阶段的
研究课 、 教师汇集的可参考资
料、 学习材料等， 供所有教师随
时调取、 借鉴。

点评： 一花独秀不如百花满
园， 教师的经验进行共享， 培训
展示以团队形式开展， 领导随时
关注指导， 这样的团队发展是有
可持续性的， 充满正能量。

记者 ： 对于新入校教师群
体， 学校如何树立他们的团队观
呢？

李磊： 学校现有5个校区近
300名教职工， 近两年新教师数
量较多。 我们要求每个新入校的
教师首先要了解学校文化， 比如
组织看校史馆、 听老教师讲学校
发展和文化传统等， 然后安排拓
展训练， 在活动中挑战自我， 形
成团队意识。

进入工作角色后， 每个新人
都要参加青年教师工作坊拜师
傅， 活动内容有老教师的教学专
题演讲， 包括教学方式、 家校沟
通等业务经验分享。 每个教研团
队都有核心引领者和党小组长，
有共同课题， 教师遇到困难， 可
以跟组长沟通。 新教师上课， 同
事一起支招， 而不是各上各的。
这样的环境下 ， 新教师成长很
快， 像银地分校的卞婧， 工作三
年就获得丰台区 “师慧杯” 教学
技能比赛一等奖， 除了有她自身
努力外， 还有团队的共同付出。

点评： 通过团队帮助新教师
迅速成长， 让他们在同伴互助中
获得专业发展和创新的持久动
力， 自然而然建立团队意识， 最
终形成学校的一项文化传统。


